

pactaron con el imperialismo, al final de las discusiones, demuestran que sí es cierto lo anterior. (x).

Para hablar concretamente: liberación nacional absoluta, sólo la obtendrá el proletariado, y será por medio de la revolución obrera.

TRABAJADORES "MANUALES E INTELECTUALES" O HEGEMONIA DEL PROLETARIADO

Otro de los lemas, viejos ya entre la pequeña burguesía europea y que los "arpistas" agitan como banderola de enganche, es el de usar a los "trabajadores manuales o intelectuales" como una base social para la lucha que ellos llaman marxista y "comunista sin el nombre" (!). Todo el mundo sabe que los "trabajadores intelectuales", considerados en conjunto, como el "ARPA" quiere, no son revolucionarios, ni antimperialistas, ni proletarios, sino pequeños y grandes burgueses, casi siempre aliados del capitalismo nacional reaccionario o instrumentos y servidores del imperialismo. Véamos esto en la práctica. **Los abogados.** Son "trabajadores (?) intelectuales—hay algunos en el "ARPA"—y tomados en conjunto, en toda la América, representan el papel de criados legales del imperialismo. **Los escritores.** Por una media docena de hombres honrados (x) hay una legión de los Lugones, Chocano, Moreno, etc. **Los profesores.** Por cada dos profesores revolucionarios, antimperialistas—no ya marxistas ni comunistas—hay mil reaccionarios fosilizados, representantes de la ideología feudal. **Quedan los estudiantes.** Son los más revolucionarios dentro de los "trabajadores intelectuales". Pero todos estarán conformes en que no pertenecen a la clase obrera y en que su revolucionarismo puede calcularse en un tanto por ciento ínfimo, que disminuye mucho al recibirse el título y al comenzar la lucha por el "pan burgués", único pan que una inmensa mayoría llega a aceptar.

Afirmar que los "trabajadores intelectuales" son, en conjunto, una base para la revolución, es entregar el movimiento en manos de los charlatanes y políticos profesionales, maquiavelos de la traición revolucionaria. Sin embargo, los comunistas no están contra los verdaderos trabajadores intelectuales, a quienes consideran, en su inmensa mayoría, unos explotados. Pero la historia de los partidos socialistas y comunistas, así como la de la Revolución Rusa, indican que a los "trabajadores intelectuales" les gusta más una limosna de la burguesía capitalista que ir a las filas de los revolucionarios. Por cada miembro intelectual en un partido u organización proletaria, hay un enorme porcentaje de "obreros manuales".

Otro error, derivado al parecer del anterior, son los gritos sobre el papel de la juventud, en abstracto, como si la lucha social fuese fundamentalmente una cuestión de glándulas, canas y arrugas, y no de imperativos económicos y de fuerza de las clases, totalmente consideradas. La única revolución socialista triunfante hasta hoy en día, no ha sido una revolución de jóvenes y de estudiantes, sino—a menos que el "ARPA" demuestre lo contrario—de obreros y de todas las edades. El movimiento obrero revolucionario de México, el más importante de todos los habidos en este país, ha sido organizado y continúa progresando bajo la dirección de "obreros manuales". Igualmente en

(x) "Los Trapos Sucios de la Conferencia de La Habana". "El Mache-te" 24 de Marzo, y la Polémica del licenciado Chávez en "Universal".

(x) Ugarte, Palacios, Varona....